



Presseinformation

Weiden i. d. OPf., 27.06.2023

Verantwortlich: Mathias Rosenmüller, Behördenleiter

Fünf Gemeinden sichern Wasserwirtschaftsamt Unterstützung zu beim Grunderwerb an Gewässern

Die Klima- und Biodiversitätskrisen sind allgegenwärtig und gehören zu den größten Herausforderungen unserer Zeit. Der Gewässerschutz spielt hierbei eine entscheidende Rolle.

Die Maßnahmenprogramme und Umsetzungskonzepte nach EG-Wasserrahmenrichtlinie sehen vor, unsere Gewässer in einen „guten ökologischen Zustand“ zu bringen. Dies betrifft vor allem Verbesserungen an der Gewässerstruktur, also eine ökologische Renaturierung von monoton ausgebauten, kanalisierten und gepflasterten Bächen und Flüssen. Hinzu kommt das Anlegen von Ufergehölzen zur Beschattung entlang der Gewässer, um ein Aufheizen in den Sommermonaten zu minimieren. Um dieser gesetzlichen Verpflichtung nachkommen zu können, ist der Erwerb von Ufergrundstücken erforderlich. Das Wasserwirtschaftsamt Weiden hat dazu deshalb an ausgewählten Flusswasserkörpern eine Initiative gestartet. Dazu gehören in den bei diesem Termin beteiligten Gemeinden die Naab, die Schwarzach, die Pfreimd, die Murach und der Ehenbach.

Die aktive Unterstützung der Gemeinden ist für das Wasserwirtschaftsamt essentiell für den Erfolg des Vorhabens. Denn Fließgewässer, die sich dynamisch entwickeln sollen, brauchen vor allem eines: Platz. Die Bereitstellung von Flächen hierfür zählt mit zu den anspruchsvollsten Aufgaben des Amtes.

Im Rahmen eines gemeinsamen Termins mit den Bürgermeistern Martin Prey (Gemeinde Niedermurach), Markus Schiesl (Gemeinde Altendorf), Martin Schwander (Gemeinde Trausnitz), Richard Tischler (Stadt Pfreimd) und Frank Zeitler (Stadt Nabburg) informierte Sophia Schreiner vom Sachgebiet Liegenschaften in Begleitung von Bauoberrat Christian Götz, Abteilungsleiter für den Landkreis



Schwandorf die Gemeindevertreter und lotete die Möglichkeiten zur Zusammenarbeit aus.

Eine grobe Ermittlung und Verortung des Flächenbedarfs erfolgt bereits in den Umsetzungs-konzepten des Amtes. Auf Basis dieser Daten geht das Wasserwirtschaftsamt als Vertreter des Freistaates Bayern hinsichtlich der Möglichkeiten eines Erwerbs der Uferstreifen auf die Grundstückseigentümer zu. Ziel ist ein einvernehmlicher Erwerb, um die notwendigen ökologischen Maßnahmen zeitnah umsetzen zu können.

Um den Interessierten diese Vorhaben durch bereits umgesetzte Maßnahmen veranschaulichen zu können, ist am Fensterbach in der gleichnamigen Gemeinde bei Dürnsrichtmühle am 28.09.2023 um 16:00 Uhr ein Öffentlichkeitstermin angesetzt. Der Treffpunkt ist bei der Kläranlage. Groß und Klein sind herzlich eingeladen.



Bildunterschrift von links nach rechts:

Bürgermeister Martin Prey (Gemeinde Niedermurach), Bürgermeister Markus Schiesl (Gemeinde Altendorf), Bürgermeister Martin Schwander (Gemeinde Trausnitz), Bürgermeister Richard Tischler (Stadt Pfreimd), Bürgermeister Frank Zeitler (Stadt Nabburg), Sophia Schreiner und Christian Götz vom Wasserwirtschaftsamt Weiden

Bild: Bernhard Baumer (VG Pfreimd)